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新华社北京8月13日电 国务院日
前印发《关于进一步优化外商投资环境
加大吸引外商投资力度的意见》（以下简称

《意见》），要求更好统筹国内国际两个大
局，营造市场化、法治化、国际化一流营商
环境，充分发挥我国超大规模市场优势，更
大力度、更加有效吸引和利用外商投资，为
推进高水平对外开放、全面建设社会主义
现代化国家作出贡献。

《意见》提出6方面24条政策措施。一
是提高利用外资质量。加大重点领域引进
外资力度，发挥服务业扩大开放综合试点
示范引领带动作用，拓宽吸引外资渠道，
支持外商投资企业梯度转移，完善外资项

目建设推进机制。二是保障外商投资企业
国民待遇。保障依法参与政府采购活动，
支持依法平等参与标准制定工作，确保平
等享受支持政策。三是持续加强外商投资
保护。健全外商投资权益保护机制，强化
知识产权行政保护，加大知识产权行政执
法力度，规范涉外经贸政策法规制定。四
是提高投资运营便利化水平。优化外商投
资企业外籍员工停居留政策，探索便利化
的数据跨境流动安全管理机制，统筹优化
涉外商投资企业执法检查，完善外商投资
企业服务保障。五是加大财税支持力度。
强化外商投资促进资金保障，鼓励外商投
资企业境内再投资，落实外商投资企业相

关税收优惠政策，支持外商投资企业投资
国家鼓励发展领域。六是完善外商投资促
进方式。健全引资工作机制，便利境外投
资促进工作，拓展外商投资促进渠道，优
化外商投资促进评价。

《意见》要求，各地区、各部门和有关单
位切实做好进一步优化外商投资环境、加
大吸引外商投资力度工作。鼓励各地区因
地制宜出台配套举措，增强政策协同效应。
商务部要会同有关部门和单位加强指导协
调，做好政策宣介，及时落实政策措施，为
外国投资者营造更加优化的投资环境，有
效提振外商投资信心。

国务院印发《关于进一步优化外商投资环境
加 大 吸 引 外 商 投 资 力 度 的 意 见 》

新华社贵阳8月13日电（记者 蒋成）
13日，作为“村超”足球赛的延续，贵州榕江美
食足球友谊赛（第一季）在贵州省黔东南州榕
江县开打。当天，来自各地的8支队伍展开激
烈角逐，为观众献上4场精彩比赛。

粤黔协作闯新路，榕江融入大湾区。下午
2点35分，伴随数万观众的呐喊，榕江村民队
与香港明星队联袂上演的首场足球比赛踢出
了第一脚球，这是榕江县打造贵州融入粤港
澳大湾区“桥头堡”主阵地、与大湾区融合发
展的情义和鸣之赛。

根据赛事安排，第二场比赛由贵州大学
生态茶队对阵广西大学甘蔗汁队。据了解，贵
州大学帮扶榕江县十余载，帮助榕江打赢脱
贫攻坚战，现在又是榕江县乡村振兴的重要
帮扶力量。历史上，因战火蔓延，广西大学在
1944 年搬迁到榕江，把足球带到榕江，是榕
江足球发展的根源。本场比赛是一场黔桂高
校友谊之赛。

第三场是黔东南酸汤队对阵佛山市桂城
竹笋队的比赛。佛山市对口帮扶黔东南州，粤
黔同心，山海相连，该场比赛为东西部协作的
筑梦之赛。晚上8点半左右，同属革命老区、
都是美食之都的榕江卷粉队与南昌拌粉队闪
亮登场，贡献当天第四场比赛，该场比赛既是
红色血脉的传承，也是美食文化的碰撞。

据了解，贵州榕江美食足球友谊赛（第一
季）的比赛时间为2023年8月13日至10月28
日，共有19场比赛。综合考虑比赛影响力、榕
江足球历史、东西部协作、赛事主题等因素，
第一周4场比赛由主办方进行特邀，旨在赛
出精彩的开幕战，为后续友谊赛打样。

贵州“村超”全称贵州榕江（三宝侗寨）和
美乡村足球超级联赛，是一项主要由榕江村
民组织和主办的村级足球比赛。自5月13日
揭幕战打响以来，相关内容全平台浏览量超过了300亿次，
成为“现象级”的体育赛事。而此次美食足球友谊赛之前，榕
江共收到报名球队798支，确认能够参赛的队伍297支，其
中贵州省内球队83支、省外球队214支。

榕江县县长徐勃此前接受采访时表示，举办美食足球
友谊赛的目的是要做大做强“村超”品牌，聚力汇智把“村
超”办成可持续性赛事，让“村超”红利多地共享。
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新华社西昌8月 13日
电（李国利 胡煦劼）北京时
间 2023 年 8 月 13 日 1 时 26
分，我国在西昌卫星发射中
心使用长征三号乙运载火
箭，成功将陆地探测四号01
星发射升空，卫星顺利进入

预定轨道，发射任务获得圆
满成功。

陆地探测四号 01 星主
要用于提供遥感信息服务。

这次任务是长征系列运
载火箭第483次飞行。

我国成功发射陆地探测四号01星

一列搭载着先进眼科医疗设备，由手
术车、病房车、发电车、宿营车4节车厢编
挂组成的火车，披着彩虹车身，车上由来
自香港和内地的优秀眼科医护人员轮流
提供服务，免费为内地贫困地区民众实施
白内障手术。

这列火车，叫“健康快车”。26年来，这
个建在火车上的流动眼科医院，从一列发
展到四列，从车上发展到车下，从国内发
展到国际，为内地28个省份和“一带一路”
沿线5个国家共计23万多名白内障患者送
去光明与希望。

一份“礼物”，一颗爱心

“健康快车”这座建在火车上的慈善
眼科医院，是1997年香港回归祖国时香港
各界送给内地的一份礼物。

“香港回归前夕，全国各省份纷纷准
备礼物送给香港。我当时在香港特别行政
区筹备委员会，就想到香港也该回馈一份
礼物给内地同胞。”“健康快车”的创会主
席方黄吉雯说。于是，1997 年 7 月 1 日，第
一列“健康快车”从香港启程，驶向内地边
远地区，开启“光明之旅”。

了解到当时内地农村有许多人因患
白内障而失明，方黄吉雯说：“能帮一个人
重见光明，不止是帮助他本人，更是改写
一个家庭的命运。如果做一个手术就能完
成，何乐而不为？”

26年来，“健康快车”由最初的一列增
加到四列，从完全由香港同胞募捐，到内
地、香港共同筹款，再到由内地企业全额捐
助，行经全国28个省份，停靠206个站点。

每年，“健康快车”会前往内地3个边
远地区，在每个站点停留 3 个月，进行约
1000 例白内障手术。每次启程，就会有新
一批眼科医护人员来到列车上继续提供
服务。

在“健康快车”上的手术一场接一场，
医生不断将手消毒再戴上手套，他们当中
很多人的手脱皮情况严重。“他们只说这
是‘职业病’。”方黄吉雯十分心疼地说。

播撒光明，看见希望

“每到一个地方，我们听到最多的一
句话就是‘谢谢’。不过有些感谢，是通过

‘哭’来表达的。”方黄吉雯说。
一些患有先天性白内障的小朋友，从

小生活在黑暗中。他们在手术拆线后的瞬
间，往往并不会像大人复明一样欣喜若
狂，反而大哭不止。“或许是因为他们看到
了一个从未见过的世界。”她说。

“做‘健康快车’上的医生，虽然不涉
及生死，却能让爱源远流长。”曾7次参与

“健康快车”工作的香港眼科医生何俊浩
深有感触。

2017年，何俊浩随“健康快车”来到山
东，在筛查时接收了5名儿童白内障患者。
这些孩子大的七八岁，小的才一岁，视力
功能受到严重影响。先天性白内障，使他
们的个性敏感、胆怯、自卑、内向。

经过手术后，他们终于拥有了正常的
视力，能够像其他同龄小朋友一样学习、
成长，他们的人生自此步入正轨。

“这些孩子的漫长人生路才刚刚开
始，不能因为贫穷就毁了他们一辈子。”何
俊浩说。多次参加“健康快车”的经历，让
何俊浩对内地不同省份越发熟悉之余，也
为各地的发展速度欣喜惊讶不已。

“我第一次参与‘健康快车’项目是在
2009 年，当时去的是甘肃兰州。由于某些
药品和设备短缺，一些复杂的眼底手术是
无法在当地进行的。”何俊浩感叹道，“很
多患者也缺乏护眼健康意识，前来就诊时
已经到了失明的边缘。”

2019年，当他再次随“健康快车”来到
兰州时，发现这片土地正经历着大变化，
多款“高精尖”医疗设备已在当地医院投
入使用。

“我们去的兰州大学第二医院使用与
香港相同的世界前沿仪器，药品供应也相
当全面，其中还不乏内地自行研制的药
物。”他说。

“现在内地医生学历高，能力强，他们
掌握的大多是国际最先进的眼科动向。”
何俊浩在感慨内地医疗水平突飞猛进的
同时，也深感香港和内地更应在专业领域
保持沟通，加强交流。

驶向新丝路，悬壶济万家

甘肃兰州、内蒙古兴安盟、广东湛江
……何俊浩跟随“健康快车”走过祖国越
来越多地方。他和这辆车上所有人一样，
希望将光明带到更多有需要的远方。

2016年，“健康快车”这座流动医院开
启了“‘一带一路’国际光明行”，带着医疗
团队、设备和技术走出国门，到访“一带一
路”沿线国家，向当地百姓提供慈善医疗。

截至目前，“健康快车‘一带一路’国
际光明行”医疗队到过斯里兰卡、缅甸、巴
基斯坦、乌兹别克斯坦及越南等5个国家，
为近2500名当地民众实施了复明手术，患
者覆盖老人、青年，还有孩童和刚出生的
婴儿……

方黄吉雯说，每次看到患者重见光明
后脸上绽放出灿烂的笑容，听到用不同语
言说出的一句句感谢话语，那一刻是最令
人开心的瞬间。

她说，“一带一路”是一条改善民生之
路，希望“健康快车”为更多“一带一路”沿
线国家播撒光明的种子。

26 年倏忽而过，承载着爱与温暖的
“健康快车”为无数需要帮助的人带去“看
得见”的光明和希望。

方黄吉雯相信，这些光明的种子会在
爱的土壤中生根、发芽，茁壮成长。“一滴
水虽小，但能折射太阳的光辉。这列驶向
光明与希望的‘健康快车’也将继续播撒
爱的种子，飞驰在辽阔的大地上。”

（新华社香港8月13日电）

驶向光明与希望的“健康快车”
新华社记者 郭 辛

(上接1版）目前每个乡镇林
业站均有至少 2 间办公室，
部分乡镇林业站还有了独
立办公区和办公楼。智慧
林业信息平台巡林系统安
装到了每个乡镇，桌椅、电
脑、档案柜等办公设施一应
俱全。同时积极融入湖南
林业大数据平台，持续完善
森林资源“一张图”“一套
数”，率先实现“天上看、地
上查、网上管”的现代化森

林资源管护模式，主动查找
违法图斑，及时整改复绿，
做好“双零”创建。

截至目前，我市12个县
市区、195个涉林乡镇（街道）
均设立了林长办，划定管护
网格 6067 个，配置护林员
9059名、科技员574名、监管
员1190名、执法员970名，将

“树有人种、山有人管、林有人
护、责有人担”的目标真正落
实落地。

这是行驶中的“健康快车”（资料照片）。 新华社发

新华社北京8月13日电 外交部发
言人13日就赖清德“过境”窜美答记者问。

有记者问：据报道，中国台湾地区副
领导人赖清德8月12日出发赴巴拉圭出席
巴总统就职典礼，目前已抵达美国纽约

“过境”。发言人对此有何评论？
发言人表示，中方坚决反对任何形式

的美台官方往来，坚决反对“台独”分裂分
子以任何名义、任何理由窜美，坚决反对
美国政府同台湾方面进行任何形式的官

方接触。中方对美方执意安排赖清德“过
境”窜美表示强烈不满，予以强烈谴责。

发言人说，赖清德顽固坚持“台独”分裂
立场，是彻头彻尾的“麻烦制造者”。美台勾
连以“过境”为幌子安排赖清德在美从事政
治活动，严重违反一个中国原则，严重损害
中方主权和领土完整。事实再次证明，当前
台海局势持续紧张的根本原因，是台湾当局
企图“倚美谋独”，美方执意“以台制华”。

“台湾问题是中国核心利益中的核

心，是中美关系政治基础中的基础，是中
美关系第一条不可逾越的红线。”发言人
说，中方敦促美方恪守一个中国原则和中
美三个联合公报规定，履行不支持“台
独”、不支持“两个中国”或“一中一台”承
诺，停止任何形式的美台官方往来，停止
纵容和支持“台独”分裂势力及其分裂活
动，停止虚化掏空一个中国原则。中方正
密切跟踪事态发展，将采取坚决有力措施
捍卫国家主权和领土完整。

外交部发言人就赖清德“过境”窜美答记者问

新华社洛杉矶 8月 12
日电（记者高山 黄恒）美国
夏威夷州州长乔希·格林12
日证实，目前野火已在该州
毛伊岛造成至少89人遇难，
超过 2018 年造成至少 85 人
死亡的加利福尼亚州坎普大
火，成为美国百年来致死人
数最多的野火。

格林在当天的媒体发布
会上说，随着搜救工作的艰
难推进，伤亡人数可能进一
步增加，野火造成的损失已
接近60亿美元。毛伊县警方
官员在发布会上则表示，目
前搜救犬搜索过的灾区面积
仅为 3%。据媒体报道，失踪
人数可能高达千人。

根据美国联邦紧急事务
管理局和太平洋灾难中心共

同发布的评估数据，毛伊岛
野火过火面积已超过8.78平
方公里，损毁2200多栋建筑
物。

毛伊县包括毛伊岛、拉
奈岛等岛屿。毛伊岛是夏威
夷群岛第二大岛，岛上人口
超过10万。据毛伊县发布的
数据，目前在毛伊岛上燃烧
的三处主要野火中，造成损
失最惨重的、代号“拉海纳”
的野火已有 85%被控制住，
其他两处野火也分别有80%
和50%得到控制。

据夏威夷紧急事务管理
部门消息，野火始于8日，受
飓风带来的强风以及环境干
旱影响迅速蔓延。毛伊岛和
夏威夷州第一大岛比格艾兰
岛都有多处野火爆发。

遇难人数升至89人

夏威夷野火成为
美国百年来“最致命”野火


